
Отчет о деятельности 

депутата Городского Собрания Сочи 

муниципального образования городской округ город-курорт Сочи 

Краснодарского края первого созыва 

Немцева Юрия Сергеевича 

за 2023 год 

В 2023 году, как депутат Городского Собрания Сочи 

муниципального образования городской округ город-курорт Сочи 

Краснодарского края I созыва по многомандатному избирательному 

округу №1 Юго-восточный, провел 22 приема граждан, на которых 

принято 103 человека, принял участие в 16 очередных и внеочередных 

сессиях, 20 заседаниях бюджетного комитета, 3 заседаниях комиссии ПЗЗ 

и 19 заседаниях территориальной депутатской группы Адлерского района. 

Также в мой адрес поступило 133 письменное и устное обращение. 

 Все обращения рассмотрены и даны квалифицированные ответы со 

ссылкой на нормативно-правовую базу. 

Мной, как депутатом данного округа, на особом контроле держится 

исполнение «Перечня предложений и поручений граждан, имеющих 

общественное значение по вопросам социального и экономического 

развития города за счет средств  бюджета города Сочи к исполнению в  

2023 году». 

Исполнены наказы по отрасли «Жилищно-коммунальное 

хозяйство»: 

1) Ремонт муниципального помещения по адресу: г.Сочи, Адлерский 

район, ул.Лесная, д. 19 (помещение Совета ТОС «Блиново»)– 560 

тыс. руб. 

2) Ремонт отопительной системы МБУК «ЦБС Адлерского района 

г.Сочи» Городской библиотеки-филиала №13, ул. Лесная, д.17 -  

1 270  тыс. руб. 
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3) Обустройство детской игровой площадки по ул. Мира, 1 с. Веселое 

– 420 тыс.руб. 

4) Обустройство детской игровой площадки в районе домов № 2, 20 и 

26 по ул. Мира, д.1,  с. Веселое – 1 245  тыс. руб. 

 

Исполнен наказ в сфере «Благоустройство»: 

1) Обустройство детской игровой площадки между домами № 1 и 2 

по ул. Мира – 250 тыс. руб. 

 

Исполнен наказ по  отрасли «Образование»: 

МОБУ СОШ №28 г.Сочи им.Героя Гражданской войны Блинова М.Ф. 

1) Укрепление материально-технической базы – 300 тыс.руб.  

2) Текущий ремонт здания– 200 тыс.руб. 

 

Исполнен наказ по отрасли «Культура»:  

МБУДО Г.СОЧИ ДШИ № 6 

1) Замена (ремонт) покрытия на пешеходном маршруте (территория 

школы), ул.Бакинская, 2 - 755  тыс. руб. 

 

На 2024 год определены предложения и поручения граждан города 

Сочи, имеющие общественное значение по вопросам социального и 

экономического развития города, которые будут исполнены за счет 

средств местного бюджета: 

По отрасли «Образование»: 

1) МОБУ СОШ №28 им. Героя Гражданской войны Блинова М.Ф. г.Сочи - 

укрепление материально-технической базы (приобретение доски, 

проектора, ноутбука) – 250 тыс. руб. 

2) МДОБУ Детский сад №56 г.Сочи - текущий ремонт – 150 тыс. руб. 

3) МБУДО ЦДОД «Ориентир» г.Сочи - текущий ремонт помещений 

учреждения – 500 тыс. руб. 
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По отрасли «Культура»: 

МБУДО г.Сочи «Детская школа искусств №6» - замена (ремонт) покрытия 

на пешеходном маршруте (территория школы, ул. Бакинская,2) – 1000 тыс. 

руб. 

По отрасли «Дорожное хозяйство»: 

1) Ремонт дорожного покрытия дороги, ведущей к дому №6 по ул. 

Лесная – 450 тыс. руб. 

2) Ремонт дорожного покрытия по пер.Васильковый в районе садового 

товарищества «Золотой Гребешок» (бригада №10) общей 

протяженностью 62 метра – 700 тыс. руб. 

По отрасли «Благоустройство»: 

1) Замена малых архитектурных форм в сквере по ул. Лесная в 

микрорайоне Блиново– 250 тыс. руб. 

По отрасли «Жилищно-коммунальное хозяйство»: 

1) Обустройство резинового покрытия на детской площадке по ул. 

Мира, 1 – 700 тыс. руб. 

2) Обустройство резиновым покрытием и дополнительными 

игровыми элементами детской игровой площадки по ул. Лесная, 

20 – 1000 тыс. руб. 

По многочисленным обращениям граждан микрорайона Блиново, 

озвученных на встречах и сходах, при моем содействии совместно с 

администрацией города Сочи проведены дорожные работы по укладке 

асфальтового покрытия по улице Лесная общей протяженностью около 2 

км. По результатам проведенных работ дополнительно установлены 

искусственные неровности, дорожные знаки, нанесена разметка, обозначен 

пешеходный переход. Особое внимание по безопасности дорожного 

движения уделено участку дороги в районе МОБУ СОШ №28 им. Героя 

Гражданской войны Блинова М.Ф. г. Сочи. 
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В отчетном периоде принял участие в ряде мероприятий и встреч: 

В канун Рождества Христова в Храме Нерукотворного Христа 

Спасителя поздравил прихожан и настоятеля храма – архимандрита 

Флавиана с Праздником, организовал детям новогодние подарки. 

Праздник прошел в радостной и душевной обстановке. Также были 

организованы поздравление детей с ограниченными возможностями на 

дому. 
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В целях дальнейшей эффективной работы ярмарки выходного дня в 

микрорайоне Блиново провел ряд встреч с предпринимателями, обсудили 

насущные вопросы, совместно с администрацией города Сочи отработаны 

и решены  вопросы понижения арендной платы за торговое место на 

ярмарке, предложена «дорожная карта» по благоустройству территории 

ярмарки и увеличению количества торговых мест, проведено 

бетонирование территории ярмарки. 
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За отчетный период проведены встречи с жителями по 

избирательному округу №1, в том числе и выездные, по вопросам 

подтопления территории и очистки ливнестоков, в с. Веселое,  а также по 

ликвидации последствий оползня по ул. Лесная в микрорайоне Блиново. 

Проблемные вопросы отработаны совместно с соответствующими 

службами, администрациями города Сочи и Адлерского района,   и решены 

положительно. 

Провел встречу с волонтерами движения «За Юг 123», которые 

занимаются плетением маскировочных сетей, изготовлением окопных 

свечей, собирают гуманитарную помощь нашим бойцам, участвующим в 

СВО. Через председателя ТОС Блиново периодически оказываю 

содействие в этом благородном деле. 
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В январе 2023 года проведены очередные приемы граждан в МБУК 

«ЦБС Адлерского района г.Сочи» Городской библиотеки-филиала №13, 

ул. Лесная, д.17 и в ТОС Веселое, ул. Мира, 26. 

Обсудили вопросы проведения этапов ремонта отопительной 

системы в МБУК «ЦБС Адлерского района г.Сочи» Городской 

библиотеки-филиала №13, ул. Лесная, д.17 и ремонта муниципального 

помещения по адресу: г.Сочи, Адлерский район, ул.Лесная, д. 19 

(помещение Совета ТОС «Блиново») в рамках исполнения перечня 

предложений и поручений граждан города Сочи, имеющих общественное 

значение по вопросам социального и экономического развития города за 

счет средств местного бюджета на 2023 год. 

 

 

 

 

 

 

 

 

На приеме граждан от имени коллектива МБУДО г.Сочи Детская 

школа искусств № 6 было вручено Благодарственное письмо за участие и 

поддержку в проблемах школы. На 2023 год в перечне предложений и 

поручений граждан города Сочи, имеющих общественное значение по 

вопросам социального и экономического развития города за счет средств 

местного бюджета выделено финансирования в размере 755 тыс. рублей, 

на 2024 год – 1000 тыс. рублей. 
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В январе на прием граждан обратился актив жителей улиц 

Пограничная, Староминская во вопросу подтопления своих дворов во 

время осадков по причине нарушения водоотведения. Жителям даны 

разъяснения, создана комиссия из числа специалистов соответствующих 

структур, проведены выездные мероприятия. 

Также на приеме была активист с микрорайона Блиново по вопросу 

организации улучшения работы Ярмарки выходного дня, проведены 

переговоры с руководством управления потребительского рынка и услуг 

администрации города Сочи. 

 

 

В феврале 2023 года провел очередные приемы граждан. С 

председателем ТОС Веселое обсудили проблемные вопросы по внесению 

в паспорт ТОС Веселое. Также обратились жители и предприниматели, 

торгующие сельскохозяйственной продукцией на ярмарке выходного дня  

в микрорайоне Блиново. Людей беспокоил вопрос высокой арендной 

платы за торговое место. Оперативно в режиме онлайн провели совещание 

с руководством управления торговли, директором ярмарки. По 

результатам проведенных переговоров вопрос был решен положительно.  
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В марте 2023 года провел очередные приемы граждан в ТОС 

«Веселое», в ходе которых поступило обращение от  жителя с. Веселое, 

пер. Хурмовый  с предложениями о внесении изменений и дополнений в 

проект генерального плана муниципального образования городской округ 

город-курорт Сочи Краснодарского края. Жителю даны соответствующие 

разъяснения о том, как возможно внести свои предложения в 

корректировку генерального плана. 

В ходе приема граждан житель с. Ахштырь обратился с просьбой о 

внесении корректировки в генеральный план земельного участка в зоне 

поселения. Проконсультировал о порядке внесения изменений в 

генеральный план поселения и выполнения соответствующих действий со 

стороны заявителя, при необходимости готов оказать организационную и 

юридическую помощь в данном вопросе. 

Житель села Нижняя Шиловка выразил свою озабоченность 

вопросом сохранности детской площадки по адресу: ул. Черновицкая, 29, 

так как площадка расположена на земельном участке с 

несоответствующим назначением по его мнению. В случае соответствия 
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расположения объекта поступила просьба включить в перечень наказов 

граждан обустройство детской площадки по вышеуказанному адресу.  
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В марте на приемах граждан согласно графика были подняты 

вопросы о постановке на баланс  администрацией Адлерского района 

сквера по ул. Мира, 18, проведена встреча с руководителем  МДОБУ 

Детский сад №56  по вопросу проведения текущего ремонта учреждения, 

принято решение внести данный вопрос в наказы 2024 года. 
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С председателями Совета ТОС Веселое Мешковой З.И. и ТОС 

Блиново Земляковым В.С. провел рабочее совещание по формированию 

перечня  предложений и поручений граждан города Сочи, имеющих 

общественное значение по вопросам социального и экономического 

развития города за счет средств местного бюджета на 2024 год. 

В апреле 2023 года в рамках плановых приемов граждан поступали 

обращения по с. Нижняя Шиловка, ул. Лимонная касаемо вопроса 

оформления земельного участка. Дана юридическая консультация, в 

соответствующие структуры  администрации города Сочи направлены 

обращения. Также жительницу с. Веселая, по ул. Мира, 1 беспокоил вопрос 

расширения жилплощади. В рамках полномочий по данному вопросу была 

проведена консультация с юристом, даны соответствующие разъяснения и 

рекомендации. 

 

В мае 2023 года на плановых приемах жителей, многодетных семей 

были обозначены обращения по следующим направлениям: 

- Неудовлетворительное состояние дороги по ул. Светогорская в селе 

Нишняя Шиловка и организация уличного освещения на обозначенном 



 16 

участке дорожного полотна. - Благоустройство детской площадки по ул. 

Владимировская. 

- Уличное освещение детских площадок, самой улицы по адресам: 

ул. Худякова, 27/1, ул. Мира, 18. 

Вопрос по детской площадке оперативно был решен положительно. 

В режиме телефонных переговоров с руководством Сочи-свет 

вопрос был также решен. По проведению ремонтных работ дорожного 

покрытия в с. Нижняя Шиловка ул. Светогорская и установка уличного 

освещения на данном участке дороги наметили план дальнейших действий 

для  решения вопроса в ближайшее время. 
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В июне 2023 года в рамках очередных приемов граждан  обратились 

многодетная семья  по вопросу расширения жилплощади и жительница с. 

Веселое ул. Мира, 26 о выделении комнаты в общежитии.  

Семье оказана юридическая консультация,  определена дорожная 

карта по заданным вопросам.  По выделению комнаты заявителем 

подготовлена соответствующая справка, депутатом направлена 

руководителю департамента городского хозяйства администрации города 

Сочи. Вопрос взят на личный контроль. 

 

В течение 1 полугодия 2023 года поступали обращения жителей 

избирательного округа №1 с просьбой помощи в реализации очереди 

ребенка в детское дошкольное учреждение по причине выхода на работу.  

В соответствии с законодательством РФ, Краснодарского края и при 

непосредственном участии управления по образованию и науке 

администрации города Сочи обращения жителей были удовлетворены. 



 18 

 

В марте 2023 года совместно с ОНФ была оказана благотворительная 

помощь гражданке, покинувшей территорию Украину, Тимченко Наталье 

Петровне, которая в настоящее время проживает у родственников в 

Адлерском районе. Она обратилась с просьбой оказать ей помощь  в 

приобретении средств реабилитации для инвалидов, а также средств 

гигиены. Всё необходимое было передано гражданке, в том числе и 

продуктовый набор. 

 

Продолжается работа по обращению инвалида-колясочника Аллы 

Николаевны Потаповой, уроженки г. Москвы, зарегистрированной и 

проживающей в доме № 6 по ул. Лесная в Адлерском р-не г. Сочи, по 

вопросу согласования, проектирования и строительства пандуса в торце 

данного многоквартирного дома. Была оказана помощь в поиске частного 

инвестора для строительства пандуса. Проведены переговоры с 

администрацией города Сочи, получен порубочный билет, проведены 
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соответствующие работы по обрезке сухостоя.  Данный вопрос находится 

на личном контроле. 

 В феврале 2023 в канун празднования государственного праздника 

– Дня защитника Отечества принял участие в торжественном возложении 

цветов и венков к памятнику воинам адлерцам, погибшим в годы Великой 

Отечественной войны. 
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В мае 2023 года принял участие в торжественном открытии Русского 

дома в городе Фритаун (Сьерра-Леоне), организационная работа по 

образованию которого велась около 2-х лет совместно с МИД РФ и 

Россотрудничеством.  

«Открытия Русского дома во Фритауне давно ждали не только 

русскоязычные граждане, проживающие в Сьерра-Леоне, но и многие 

сьерралеонцы, которые любят русский язык, русскую культуру и 

российскую историю", - заявил посол РФ в Гвинее и Сьерра-Леоне по 

совместительству Вадим Разумовский.  

Дипломат подчеркнул, что двери Русского дома будут открыты для 

всех, кто хочет познакомиться с русским языком, русской культурой и 

историей, он станет центром притяжения для россиян, проживающих в 

этой стране, а также для жителей Сьерра-Леоне, которые хотят 

приблизиться к русской культуре. «Первый саммит Россия-Африка 

состоялся  в 2019 году именно в Сочи. Как продолжение того события – 

открытие Русского дома в Сьерра-Леоне. Это даст большой толчок в 

развитии культурных и экономических отношений между нашими 

странами», - с этими словами выступил на открытии. 

Отметил, что сьерра-леонцы очень душевно принимают российскую 

делегацию, и депутат в составе русской команды уже успел сыграть в 

футбол с местной командой.  

Русский дом расположен в районе Ламли на берегу Атлантического 

океана. Он занимает просторное двухэтажное здание. Торжественная 

церемония открытия Русского дома во Фритауне состоялась в День 

Победы в Великой Отечественной войне. Одновременно впервые в Сьерра-

Леоне прошла акция «Бессмертный 

полк».                                                                             
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В июле 2023 года в рамках приема граждан поступило обращение от жителя 

с. Нижняя Шиловка, ул. Петропавловская 3/8А о возможности строительства 

водоотведения (ливнестоков) между его домовладением и зданием военной части, 

расположенной рядом. Отсутствие ливнестоков систематически приводит к 

подтоплению его дома в результате обильных осадков. Также гражданин 

обратился с просьбой помочь ему разобраться с вопросом, кто является по 

данному адресу поставщиком воды для дальнейшего заключения договора 

предоставления услуг. Юрий Немцев дал разъяснения по поступившим вопросам, 

провел переговоры в телефонном режиме с соответствующими уполномоченными 

структурами. 

Жители с. Веселое, ул. Мира, 117 обратились по вопросу частых 

подтоплений домовладений из-за неудовлетворительной работы ливнестоков. 

Юрий Немцев принял решение совместно с представителями администрации 

Адлерского района и соответствующих структур выехать на место и проверить 

работу ливнеотводов на данном участке. Одновременно с этим, в администрацию 

Адлерского внутригородского района направлен соответствующий запрос для 

рассмотрения вопроса по существу и принятия решения по результату 

рассмотрения. 

Жительница ул. Школьная, 42 - квартальная данной улицы от лица 

инициативной группы озвучила на приеме наболевший вопрос строительства 

дороги по  ул. Школьная и переулку Банный. В перспективе построенные  дороги 

позволят разгрузить транспортный поток по ул. Мира, станут альтернативной 

возможностью повышения пропускной способности муниципальных дорог и 

снизят социальную напряжённость среди жителей. Данный вопрос находится на 

особом контроле у депутата, так как требует оперативного решения в части 

выделения финансирования на актуализацию проектно-изыскательской 

документации автомобильной дороги. 

Неоднократно информация доводилась до руководства департамента 

транспорта и дорожного хозяйства, департамента по финансам и бюджету  

администрации города Сочи, вопрос поднимался депутатом также и на заседаниях 

бюджетного комитета при Городском Собрании Сочи.  
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Личный прием граждан один из наиболее эффективных способов 

работы с населением. Для людей это возможность напрямую обратиться к 

депутату за консультацией, решением возникших проблем,  поддержкой в 

трудной жизненной ситуации. Для парламентариев – из  первых уст узнать 

о том, что особенно волнует жителей. На встречи приходят жители с 

обширным спектром проблем, начиная с благоустройства домов, 

придомовых территорий, скверов, ремонту дорог, уличному освещению, 

водоснабжению, водоотведению и многому другому, заканчивая личными,  

жилищными, земельными вопросами.  

Различные обращения жителей Юго-восточного округа №1 касаются 

благоустройства детских площадок по ул. Худякова 27/2, наложение 

ареста на земельные участки, в том числе многодетных семей, размещение 

незаконной торговли по ул. Мира 16,17, 18, водоотведения ул. Урожайная, 

Приграничная. Некоторые вопросы удается решить на месте посредством 

телефонных переговоров с руководителями структурных подразделений 

администрации города Сочи, района, муниципальных организаций. По 

ряду вопросов даны юридические консультации, разъяснения, направлены 

обращения в территориальные органы власти. По многочисленным 

просьбам жителей в селе Веселое решен вопрос по ликвидации незаконной 

торговли по ул. Мира. 
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Юрий Немцев организовал выездную комиссионную проверку 

ливнестоков по обращению жителей  в с. Весёлое. 

Депутат Городского Собрания Сочи по избирательному округу №1 

«Юго-Восточный»  Юрий Немцев по  обращению жителей  с личного 

приема граждан организовал выездную комиссионную проверку  

территории подтопления вследствие  осадков в с. Весёлое по адресу ул. 

Мира, 117 совместно с первым заместителем главы администрации 

Адлерского внутригородского района Сочи И.В. Еременко и главой 

администрации Нижнешиловского сельского округа З.Г. Папазяном. 

По результатам обследования территории и визуального осмотра 

ливнестоков, установлено,  что данные проблемные ливнестоки  уже 

находятся в работе у главы сельского округа.  По вновь выявленным 

проблемным  ливнестокам администрацией Адлерского внутригородского 

района города Сочи  проработано техническое решение по очистке и  

ликвидации засоров. Вопрос депутатом взят на личный контроль до 

окончательного его решения. 
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С 27 по 28 июля 2023 года в Санкт-Петербурге проходил Второй 

Саммит экономического и гуманитарного форума «Россия – Африка». 

Идеология мероприятия – «За мир, безопасность и развитие». 

Делегация Сочи, которую возглавил специальный представитель 

Городского Собрания Сочи по международным связям Юрий Немцев, в 

состав вошли архитектор Ольга Шебзухова, директор Эколого-

биологического центра Елена Мальц, представители крупного бизнеса, 

принимала участие в саммите Россия – Африка. 

–  Президент Российской Федерации Владимир Путин ставит задачу 

укрепления внешнеэкономических и культурных связей и расширения 

сотрудничества с дружественными странами. Продолжаем развивать 

отношения с государствами Африканского континента. В мае текущего 

года в республике Сьерра-Леоне при непосредственной поддержке 

федерального Россотрудничества открылся Русский Дом. На полях 

саммита будем подписывать с нашим африканским представительством 

ряд соглашений о сотрудничестве в торгово-экономической сфере, а также 

проведем переговоры с высокопоставленными политиками и 

бизнесменами, – рассказал специальный представитель Городского 

Собрания Сочи по международным связям Юрий Немцев. 

Сочинский Эколого-биологический центр имени Сергея Соколова 

представит на площадке саммита пилотный проект по внедрению на 

территории африканских стран биологического метода борьбы с 

малярийными комарами с активным вовлечением в эту деятельность 

населения, основанный на опыте Сочи. 

Русский Дом в Сьерра-Леоне оказывает русскоговорящим гражданам 

помощь и консультации по широкому кругу вопросов культурного и 

гуманитарного характера. Программа мероприятий включает проведение 

всех главных государственных российских праздников, 

благотворительную и инвестиционную деятельность, организацию 

круглых столов, выставок и тематических кинопоказов, презентацию 

российских вузов, знакомство с культурой и кухней народов России.  

Договоренность о реализации столь важного международного 

проекта была достигнута в Сочи на первом саммите Россия-Африка в 2019 

году. 
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Делегация Сочи подписала ряд соглашений в рамках второго 

Саммита «Россия – Африка». 

В целях укрепления внешнеэкономических, культурных и 

общественных связей со странами Африки на полях форума состоялись 

переговоры делегатов курорта с представителями Мали, Туниса, Нигерии, 

Кении и ряда других африканских государств. Обсуждались вопросы 

совместной работы в области здравоохранения, экономики и развития 

туризма. 

«Опыт Сочи по успешному применению биологического метода 

борьбы с малярией был представлен в рамках стратегической сессии по 

эпидемиологической ситуации в странах Африки. На стойке церемоний 

состоялись подписания соглашений о сотрудничестве между ведущей 

компанией Сьерра-Леоне и представителями бизнеса  

Сочи в сфере проектирования, строительства и экономических 

отношений», – рассказал специальный представитель Городского 

Собрания Сочи по международным связям Юрий Немцев. 
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В рамках личных приемов граждан в сентябре поступили обращения 

инициативной группы, проживающей на территории кооперативных гаражей 

микрорайона Блиново, по вопросу санитарной обрезки (кронирования) деревьев,  

так как существует угроза высокой вероятности падения веток на гаражи. Жители 

очень обеспокоены данной ситуацией. В рамках приема даны подробные 

разъяснения по дальнейшему алгоритму действий и обращению в администрацию 

Адлерского района для получения порубочного билета. 

В ходе приема поступило обращение от жителя улицы Шиловская 20/48 

Нишнешиловского сельского округа по вопросу ремонта дорожного полотна ул. 

Нагуляна. В рамках депутатских полномочий будет рассматриваться решение о 

включении данного участка дороги на проведение ремонтных работ в наказы на 

2025 год либо проведение ремонта дороги будет осуществлено в рамках 

обращения в департамент транспорта и дорожного хозяйства администрации 

города Сочи.  

Также жители ул. Светогорской рядом со школой №29 пожаловались на 

частые перебои с водоснабжением в связи с тем, что станция водоснабжения, 

находящаяся в селе,  недавно была передана на баланс МУП г. Сочи «Водоканал».  

До передачи жители самостоятельно её обслуживали, уровень давления и подача 

воды в дома сельчан не вызывали нареканий. Получив информацию от 

соответствующей организации, Юрий Немцев проинформировал жителей о 

разрешении данной ситуации в ближайшее время, вопрос решен положительно. 



 32 

Плановые  приемы граждан по личным вопросам Юрий Немцев 

проводит во взаимодействии с председателями  ТОС «Веселое», ТОС 

«Блиново», а также с участковым уполномоченным по округу.  

В ходе приема поступило обращение от  жительницы   с.Веселое по 

ул. Мира, 12 по вопросу благоустройства детской площадки, а в частности, 

размещение дополнительных игровых конструкций. Юрий Немцев дал 

подробное разъяснение по решению данного вопроса. 

Председатель домового комитета по ул. Мира, 1 обратилась к 

депутату с рядом вопросов. Жители обеспокоены регулярными  

нарушениями тишины соседями и несоблюдением правил проживания в 

многоквартирном доме. Совместно с участковым уполномоченным 

разобрали данный вопрос, проговорили пути решения. 

Один из вопросов касался благоустройства детской площадки, 

которая расположена на частной территории. Даны разъяснения об 

отсутствии возможности выделить бюджетные средства в рамках наказов 

депутатов на благоустройство детской площадки, предложены другие 

варианты решения вопроса. 

Жители улицы Мира, 1 также попросили депутат разъяснить вопрос 

о незаконном, по их мнению,  удержании УК «Доверие»  денежных средств 

за ликвидацию упавшего дерева в результате погодных условий на 

придомовой территории. Юрий Немцев оказал содействие по составлению  

соответствующего документа от жителей в адрес УК «Доверие», взял 

данный вопрос на личный контроль. По результатам рассмотрения и 

отрицательного решения со стороны управляющей компании, будет 

подготовлен депутатский запрос в соответствующий надзорный  орган для 

защиты прав жителей. 

 В рамках приема рассматривались вопросы подтоплений 

придомовых территорий и подвалов домов. Обратившимся гражданам 

были даны разъяснения  по устранению подобных ситуаций совместно с 
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соответствующими структурными подразделениями администрации 

Адлерского района. 

Юрий Немцев оказал помощь жителю с. Нижняя Шиловка по 

юридическому сопровождению в отношении оформления налоговой 

декларации для получения налогового вычета за земельный участок, 

проданный в 2021 году.  Раннее при продаже участка от собственника 

земли  в ФНС не поступила декларация, в связи с этим налоговая служба 

продолжала производить начисления по налогу. Крайне важно, что данная 

процедура позволить снять налоговую нагрузку с гражданина. 

В сентябре 2023 года в качестве специального представителя 

Городского Собрания Сочи по международным связям принял участие в 

совещании федерального агентства «Россотрудничество» в режиме 

видеоконференцсвязи под председательством заместителя руководителя 

федерального агентства «Россотрудничество» Дмитрия Поликанова на 

тему взаимодействия между структурными подразделениями и 

организациями Российской Федерации и странами Африки. В совещании 

также принимали участие депутат ГСС Сочи София Минина, 
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представители структурных подразделений и организаций Российской 

Федерации, руководители негосударственных «Русских домов» в Сьерра-

Леоне, Судане, Мали и Алжире.  

В рамках мероприятия были затронуты вопросы, касающиеся 

установления взаимодействия городов России с городами стран Африки.  

Юрий Немцев выступил на совещании, отметив, что город Сочи открыт и 

готов установить такие контакты, а также продвигать программы 

культурного взаимодействия, проекты обмена профессиональным опытом, 

мероприятия по поддержке изучения русского языка.  

Также депутат Немцев заявил об активной работе по привлечению 

делегаций из стран африканского континента для участия во Всемирном 

фестивале молодежи, который пройдет на территории города Сочи и ФТ 

Сириус 1-7 марта 2024 года по Указу Президента РФ.  

В рамках совещания обратили внимание на то, что на территории 

Сочи в 2019 году прошел первый саммит «Россия-Африка», было заявлено, 

что Сочи, как флагман городов-курортов России, готов делиться своим 

опытом в туристической отрасли и других областях с городами стран 

Африки, а также консультировать представителей российских регионов по 

этим направлениям.  

«Россотрудничество» положительно отметило активное участие 

города Сочи в сфере развития международных связей со странами 

африканского континента. 
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30 сентября является главным праздником для всего народа Абхазии. 

30 лет назад абхазский народ в упорной борьбе отстоял своё законное 

право на свободную и мирную жизнь. Юрий Немцев принял участие в 

торжественных государственных мероприятиях, приуроченных к 

празднованию 30-летия  Дня Победы и Независимости Республики 

Абхазия 

В Республике нет практически ни одной семьи, где бы этот праздник 

не отмечали со слезами на глазах. 

Торжественные мероприятия открылись церемонией возложения 

цветов и венков к Мемориалу Славы в городе Сухум. Колонну городских 

парламентариев представляли Председатель Сухумского городского 

Собрания – Дмитрий Осия, депутат, специальный представитель 

Городского Собрания Сочи по международным связям Юрий Немцев, 

заместитель Председателя Московской Городской Думы – Степан Орлов, 

депутат Законодательного Собрания Санкт-Петербурга – Андрей 

Рябоконь.  

Также в праздновании и возложении приняли участие Герой России, 

депутат Законодательного Собрания Краснодарского края Евгений 

Шендрик и директор департамента по взаимодействию с 

правоохранительными органами администрации муниципального 

образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края – 

Игорь Соловьев. 

В рамках торжества также состоялось возложение цветов и венков к 

Мемориалу Первого Президента Республики Абхазия В.Г. Ардзинба в селе 

Нижняя Эшера Сухумского района и  военный парад на Площади свободы 

г. Сухум. 
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Рассматривая каждое обращение депутат нацелен на осуществление 

реальной помощи каждому гражданину. Высокие показатели в решении 

проблемных вопросов, индивидуальный подход к каждой ситуации - один 

из главных принципов депутата.  

Поступившие в октябре, ноябре, декабря 2023 года обращения 

жителей Юго-восточного округа №1 касались благоустройства детских 

площадок по ул. Худякова, 27/1, Пограничная, 25. Беспокоит жителей и 

вопрос строительства школ, детских садов на свободных земельных 

участках округа. Жители, проживающие по ул. Мира, 12, 17 обозначают 

проблему нахождения на улицах бездомных бродячих собак, установку 

дополнительного контейнера и бункера  для сбора крупногабаритного 

мусора. Граждане с ул. Гусаровской выносят на обсуждение и решение 

вопрос по ремонту дорожного полотна. Обращения жителей ул. Школьная, 

пер. Банный требуют оперативного решения по ремонту дороги, вопрос не 

решается уже много лет. Нехватка кадров медицинского персонала в 

поликлинике  округа вызывает тревожные опасения о ее закрытии, 

временно не работает  кабинет по рентгену, не ведет  прием врач невролог.  

Граждане ожидают от нас чуткости, понимания и вместе с тем 

эффективного реагирования на поставленные вопросы. 

Все поступившие обращения рассмотрены в полном объеме, даны 

подробные разъяснения и консультации, направлены депутатские запросы 

в соответствующие инстанции, решение всех вопросов остается на личном 

контроле депутата. 
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8 декабря 2023 года депутаты Городского Собрания Сочи и Собрания 

Гагрского района подписали проект Соглашения об установлении 

дружественных отношений. 

Сочинская делегация в составе заместителя председателя 

Городского Собрания Сочи Ольги Лиодт, спецпредставителя Горсобрания 

по международным связям Юрия Немцева и депутата Артура Аракеляна с 

официальным визитом посетила г.Гагры (Республика Абхазия). 

Документ подписали депутат, спецпредставитель Городского 

Cобрания Сочи Юрий Немцев, со стороны Cобрания Гагрского района – 

депутат, председатель комиссии по развитию абхазского языка, культуры, 

охране памятников историко-культурного наследия и внешних связей Даут 

Кове.  

Соглашение будет способствовать развитию братской дружбы, 

основанной на духовных и культурных ценностях, осуществлять 

деятельность в направлении установления прямых дружественных и 

партнерских связей между молодежными, культурными, творческими, 

спортивными, образовательными и туристическими организациями 

сторон, содействовать обмену опытом между профессиональными и 
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самодеятельными творческими коллективами, спортивными командами и 

туристическими группами. 
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15 декабря 2023 года Соглашение об установлении дружественных 

отношений подписано между Городским Собранием Сочи (Российская 

Федерация) и Собранием Гагрского района (Республика Абхазия).  

Председатель Городского Собрания Сочи Виктор Филонов и 

председатель Собрания Гагрского района Республики Абхазия Астан Агрба 

подписали соглашение об установлении дружественных отношений между 

двумя парламентами. Подписание состоялось в Большом зале Горсобрания 

Сочи в присутствии депутатов обоих парламентов, специального 

представителя МИД РФ, посла по особым поручениям Анатолия Шостака 

и заместителя главы города Сочи Елены Канюк. 

«Подписание Соглашения открывает новую страницу отношений 

между нашими парламентами. Оно, уверен, расширит возможности для 

двухсторонних контактов. А значит, депутаты смогут использовать в 

законотворческой деятельности все лучшее, что наработано в 

представительных органах двух парламентов. Цель подписания данного 

Соглашения преследует всестороннюю работу, направленную на 

сохранение и развитие братской дружбы, основанной на духовных и 

культурных ценностях наших народов», - сказал председатель Городского 

Собрания Сочи Виктор Филонов. 



 42 

 



 43 

 



 44 

Депутат Юрий Немцев поздравил участников ВОВ, вдов и 

участников ВОВ, участников трудового фронта  с наступающими 

новогодними и рождественскими праздниками. 

      В канун  празднования Нового года и Рождества Христова 

поздравление ветеранов на дому стало доброй традицией. С каждым годом 

свидетелей тех страшных событий становится все меньше. Героическое 

поколение, низкий поклон им за всё. Искренняя радость и доброта в их 

глазах при встречи с ними согревают наши сердца.  

Совместно с председателями ТОС «Весёлое» З.И. Мешковой и ТОС 

«Блиново» В.С. Земляковым депутат, специальный представитель 

Городского Собрания Сочи по международным связям Ю.С. Немцев  

посетили на дому ветеранов Великой Отечественной войны, вдов и 

участников ВОВ   проживающих в первом избирательном округе 

Адлерского района города Сочи.  

      Юрий Немцев поздравил ветеранов с наступающими праздниками, 

вручил подарки, пожелав им здоровья, долгих лет жизни, оптимизма, 

бодрости духа и лично передал поздравления и слова благодарности от 

председателя Городского Собрания Сочи Виктора Филонова. 

Радостно видеть ветеранов в здравии и хорошем настроении. 

Главное для них сейчас наше внимание и забота. Мы помним о прошлом и 

благодарим их за Великую Победу, за труд в военные и послевоенные 

годы. Наш священный долг – беречь их,  — отметил депутат. 

     Общение прошло в очень тёплой, душевной и трогательной обстановке. 
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Юрий Немцев в канун новогодних и рождественских праздников 

встретился с председателями и активом Советов ТОС «Весёлое» и 

«Блиново» и активистами добровольческих движений «Масксети Сочи 

123» и «Zа Юг 123». 

     По результатам подведения итогов 2023 года депутат, специальный 

представитель Городского Собрания Сочи по международным связям  

Юрий  Немцев провёл встречу с общественностью избирательного округа 

№1 «Юго-восточный». 

Депутат поблагодарил присутствующих за активную жизненную 

позицию, добросовестный труд, большой личный вклад в развитие 

Советов территориального общественного самоуправления  «Весёлое», 

«Блиново» и деятельное участие в городской общественной жизни города 

Сочи. Председателям Советов ТОС Мешковой Зинаиде Ивановне и 

Землякову Виталию Сергеевичу, председателям квартальных, домовых 

комитетов были вручены Благодарственные письма. 

На встречу были приглашены активисты добровольческих движений 

«Масксети Сочи 123» и «Zа Юг 123», оказывающие помощь участникам 

СВО. 

Депутат   отметил, что их помощь бесценна и делается от души. 

Юрий Немцев поблагодарил активистов добровольческих движений за 

большой личный вклад в развитие добровольческого движения помощи 

участникам специальной военной операции, активную гражданскую 

позицию, личный пример патриотизма и любви к Родине, а также вручил 

Благодарственные письма  

После награждения за чаепитием подвели итоги уходящего года, 

наметили планы на 2024 год, обсудили насущные вопросы округа и его 

жителей.  

Депутат отчитался о проделанной работе за 2023 год и об 

исполнении Перечня предложений и поручений граждан, имеющих 
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общественное значение по вопросам социального и экономического 

развития города за счет средств  бюджета города Сочи на 2023 год. 

По окончании мероприятия Юрий Немцев поздравил всех 

присутствующих с наступающим Новым Годом и Рождеством Христовым, 

пожелал здоровья,  неиссякаемой энергии, успехов в благородном 

служении, рождественской радости, всего самого доброго и светлого! 
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Принимал участие в рабочих совещаниях по формированию 

генерального плана города Сочи, в рамках которых внес свои замечания и 

предложения. 

Являясь специальным представителем Городского Собрания Сочи 

по международным связям, членом комитета Городского Собрания Сочи 

по бюджету, финансам, налогам и сборам, инвестиционной деятельности 

и членом территориальной депутатской группы Адлерского района, в 

отчетном периоде принимал участие в заседаниях с участием должностных 

лиц органов местного самоуправления, руководителей муниципальных 

предприятий. 

На протяжении всего отчетного периода осуществлял свою 

деятельность в соответствии с действующим законодательством и во 

взаимодействии с высшим представительным и законодательным органом 

власти РФ, представительством МИД в г. Сочи, Россотрудничеством РФ, 

Росконгрессом и органами исполнительной власти г. Сочи.  

Свою работу в течение отчетного периода проводил открыто и 

гласно, информация о которой оперативно освещалась в сочинских 

печатных и электронных средствах массовой информации. 

О моей работе можно узнать на официальном сайте Городского 

Собрания Сочи https://gs-sochi.ru/ и на телеграмм канале Городского 

Собрания Сочи t.me/gssochi_official. 

 

 

Депутат, специальный  

Представитель Городского  

Собрания Сочи по международным связям                               Ю.С. Немцев 
                   
 

https://gs-sochi.ru/

